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議 事 録 

 

１ 会 議 名  平成２８年度第４回さぬき市男女共同参画推進協議会 

 

２ 日  時  平成２９年２月２８日（火）１３：３０～１６：１５ 

 

３ 場  所  さぬき市役所３０２会議室 

 

４ 出 席 者  浅川委員 柿木委員 亀井委員   

江口委員 筒井委員 南田委員 宮本委員 

         

        酒井室長 田山主任主事 

 

５ 傍 聴 者  ０人 

 

６ 会議次第  １ 開会 

 

２ 議事 

(１) 第２回さぬき市男女共同参画出前講座の報告について【資料１】 

(２) 平成２８年度男女共同参画講演会・国際交流企画の報告について【資料２】 

(３) 第２次さぬき市男女共同参画プラン中間見直しについて【資料３】 

(４) 平成２９年度男女共同参画の取り組みについて 

         ①市民企画事業について【資料４】 

         ②パネル展とセミナーについて【資料５】 

         ③さぬき市男女共同参画出前講座について【資料６】 

(５) その他 

         ①市民サポーター募集について【資料７】 

②平成２９年度「男女共同参画週間」キャッチフレーズ募集について【資料８】     

 

３ 閉会 

 

７ 配布資料  資料１：さぬき市男女共同参画出前講座報告書 

        資料２：平成２８年度さぬき市男女共同参画講演会・国際交流企画実施報告書 

        資料３：第２次さぬき市男女共同参画プラン後期計画の概要について（中間見直し） 

        資料４：平成２９年度さぬき市男女共同参画推進活動事業 

        資料５：男女共同参画週間セミナー実施計画書（案） 

        資料６：さぬき市男女共同参画出前講座実施要領（案） 

        資料７：男女共同参画推進市民サポーター募集 

        資料８：平成２９年度「男女共同参画週間」キャッチフレーズ募集 
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８ 議事の経過及び発言要旨 

発言者 意見概要 

事務局 

 

会長 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

＜開会挨拶＞ 

 

＜会長挨拶＞ 

  

 それでは、議題に入る前に、本日配布した資料について、事務局は説明をお願いし

ます。 

 

＜配布資料説明＞ 

 

議事（１）、「第２回さぬき市男女共同参画出前講座の報告について」事務局は説明

をお願いします。 

 

＜議事（１）説明＞ 

 

 出前講座の報告について、何かご意見はありませんか。 

 

 アンケート結果を見ると、「男女共同参画」の言葉を知らない人が６人いること 

に、驚きました。 

 

 ６０歳代後半から８０歳代の参加者のためではないかと思いますが、男女共同参画

について、やってみようとする姿勢はすごいと感じました。 

 

 今年は、サポーターが出かけて行って啓発していこうという初めての試みでした。

啓発は地道な活動を続けていくことが大切だと思います。 

 

 ＰＴＡの役員会や、市のＰＴＡ連絡協議会で行うことも検討してほしいです。 

 

 ＰＴＡの役員会は、夜の７時半から９時半頃に開催していて、単Ｐは月１回、市Ｐ

は学期に１回程度開催しています。 

 

 続いて、議事（２）、「平成２８年度男女共同参画講演会・国際交流企画の報告につ

いて」事務局から説明をお願いします。 

 

＜議事（２）説明＞ 

 

 ２月２６日の講演会の報告について、ご意見をお願いします。 

 

当日の参加者は様々な年齢層でした。これからも様々な年齢層へ参加を促すことが

大切です。 

 

資料７ページの７０歳代の感想は本音だと思います。委員の間で、アンケートを読

む時間を取って、じっくりアンケート内容から、本当に男女共同参画に必要なことを

考えることも必要なのではないでしょうか。 

 

子どもの中には、学校で男女共同参画について学び、家と学校とのギャップに悩む
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委員 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

場合も多いようです。 

 

６０歳代の参加者の感想はどれも、しっかり意見が書かれています。男女共同参画

についての勉強をする機会が多いのでしょうか。 

 

続いて、議事（３）、「第２次さぬき市男女共同参画プラン中間見直しについて」事

務局から説明をお願いします。 

 

＜議事（３）説明＞ 

この修正案は、あくまでも案として作成するもので、本日決定したものがそのまま、

アンケートとして使われるものではではありません。プロポーザル契約後、業者と共

に再度見直しを行い、来年度第１回の本協議会において最終的に協議、決定予定とし

ています。 

アンケートの実施時期については、中学校の行事等に合わせて行う予定ですが、学

校はいつ頃が可能ですか。 

 

夏休み前と夏休みの最後あたりが、いいのではないでしょうか。 

 

それでは、中学校の調査可能な時期に合わせて、検討し実施したいと思います。 

具体的な日程等は今後、決定するようになりますが、前回の資料４－１の予定表に

ずれが生じることをご了承いただいたらと思います。 

 

それでは、後期計画の概要についての説明について、ご質問、ご意見をお願いしま

す。 

 

 特になし 

 

 続いて「アンケート調査変更案」等について、事務局説明をお願いします。 

 

 ＜９ページから１０ページ説明＞ 

 

最初に、アンケートのタイトルについてご意見をお願いします。 

 

タイトルは、あまり長い名前でない方がいいと思います。インパクトがあり、一般

市民が受け取って、どれだけ残るかだと思います。 

 

プランの見直しアンケートなので、特に、「社会」をつける必要はないと思います。 

 

「社会」という言葉を入れて、「男女共同参画を目指そう目指しましょう」などの

問いかけるようなニュアンスのものがいいと思います。 

 

アンケートは正確を期するものであり、何に使われるアンケートなのかよくわか

り、第１案がいいです。 

 

第２次のプラン見直しのアンケートなので、それを明確にするタイトルがいいので

はないでしょうか。 
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委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

短い方が、まとまりがあり、一目で目に入るのでいいのではないでしょうか。 

 

後の文章を読まなくても、「後期計画」ということが一目でわかる簡潔なものがい

いと思います。 

 

“「第２次さぬき市男女共同参画プラン（後期計画）」○○アンケート”で、いいと

思っていましたが、プランを知らない人も多いと思いますので、最終目標を持ってく

るということで、第３案でもいいと思います。 

 

これまでのプラン作成段階を知らない人に見てもらうためにも、「後期」や「これ

からの」という言葉がある方がいいと思います。 

 

男女共同参画を知らない人や興味がない人にも、アンケートを返してもらえるよう

なものにすることが大事だと思います。 

 

色々な年齢の人からアンケートが集まって欲しいので、短い言葉で、説明すること

も必要だと思います。 

 

タイトルなので、第１案を短くするのが適当だと思います。 

 

“「第２次さぬき市男女共同参画プラン（後期計画）」○○アンケート”でいかがで

しょうか。 

 

異議なし 

 

引き続き、事務局より「アンケートの修正案」について説明をお願いします。 

 

〈各アンケートについて説明〉 

 

アンケートの修正案等について、皆様のご意見をお願いします。 

 

 資料のとおり、市民アンケートの最初に「問１」の追加は、適当だと思います。 

  

「ご意見」、「ご要望」「ご提案」「ご協力」など、の「ご」の表記を統一してくださ

い。 

 

アンケートの回収率が低いのでは、アンケート調査の意味が薄れるので、アンケー

トを自治会配布にするなど、何か方法を考えなければいけないと思います。 

 

国政調査のように、インターネットで回答ができるようになりませんか。 

 

国政調査のようにインターネットでの回答方法を実施することは、現実的に難しい

と思います。 

 

他市の工夫していることを調査してみてください。 

 

わかりました。 
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委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

市職員アンケートの４についての「育児、介護環境」についてですが、男性が育休

を取得して現場に戻ると、仕事がない事例を聞きます。事業所によって違うとは思い

ますが、そういう状態は、表面に出ていないだけだと思います。また、介護の問題を

抱えている職員もいると思いますので、今回の設問には、育児だけでなく、介護につ

いての設問を追加することが適当だと考えます。 

 

 それでは、育児の設問に加え、介護の設問を追加することとして進めます。時間の

関係上すべてについて、ここで協議できませんので、アンケート内容については、始

めにご説明したとおり、今回が中間見直しであることと、平成２４年度実施のアンケ

ート結果との比較を行うために、大幅なアンケートの内容変更は考えておりません

が、どうしても追加の必要がある場合は、４月半ばまでに、事務局までお知らせくだ

さい。次回の協議会までに、最終案を作成します。 

 

それでは、次に議事（４）、「平成２９年度男女共同参画の取り組みについて」のう

ち、最初に、「①の市民企画事業について」事務局から説明をお願いします。 

 

＜議事（４）①説明＞ 

 

「市民企画事業について」ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

特になし 

 

なお、ヒアリングの審査員を１名選出したいと思いますが、どなたが良いと思いま

すか。 

 

事務局としては、本日は欠席ですが、人権擁護委員をされている上原さんが、どの

団体にも所属されていないこともあり、審査委員にお願いできたらと考えておりま

す。 

 

異議なし 

 

それでは、本日欠席のため、上原さんには後日確認をさせていただきます。 

なお、ヒアリングについては４月２１日の金曜日を予定しております。時間等につい

ては、後日ご連絡いたします。よろしくお願いします。 

  

それでは、次にうつります。 

「②パネル展とセミナーについて」事務局から説明をお願いします。 

 

＜議事（４）②説明＞ 

 

それでは、セミナーの内容やテーマの案について等、何かご意見がありましたらお

願いします。 

 

 特になし 

 

 それでは、案としてはこのように計画をしていますが、場合によっては変更するこ
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会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

ともありますので、よろしくお願いします。行事が続きますが、参加への周知をよろ

しくお願いします。 

 

それでは、次に、議事（４）、「③さぬき市男女共同参画出前講座について」、事務

局から説明をお願いします。 

 

＜議事（４）③説明＞ 

 

 出前講座について、ご意見等がありましたらお願いします。 

 

 出前講座については、ＰＴＡへの働きかけをしていくべきだと思います。 

 

皆さん、よろしくお願いします。 

それでは、次に、その他の議事（５）、「①市民サポーター募集について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

＜議事（５）①説明＞ 

 今年度は、２名の新しい市民サポーターの登録があり、１４名になりましたが、資

料７のチラシのとおり、男女共同参画推進市民サポーターを引き続き募集していま

す。委員の皆様におかれましても、サポーターの登録にご協力ください。よろしくお

願いします。 

 

何か、ご意見等ありましたらお願いします。 

 

現在の市民サポーターは、明風や友好翼の会などのメンバーが多いので、幅広い地

域の方の参加を期待します。特に、男性の参加があればいいと思います。 

 

それでは、最後に、その他の議事（５）、「②平成２９年度「男女共同参画週間」キ

ャッチフレーズ募集について」事務局から説明をお願いします。 

 

＜議事（５）②説明＞ 

 

事務局の説明に対し、ご質問やご意見をお願いします。 

 

 特になし  

 

それでは、議題以外に、何かこの場でお話ししておくべきこと等がありましたら、

お願いします。 

 

 日本女性会議の参加助成についてですが、さぬき市は、一律３，５００円ですが、

香川県内の他市町の中では、一番低い額であると思いますので、一度確認してみてく

ださい。 

 

 他市町について、調査してみます。 

 

 今年度さぬき市では、子どもや、父親、高齢者、外国人等、様々な世代に向けて啓

発をしていますが、今後のさぬき市の男女共同参画の啓発のターゲットをどこに定め



7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

るかが大切だというお話をいただきました。そこで、そのターゲットは、「企業」で

はないかと提案がありました。「企業」というのは、「そこで働く世代」ととらえての、

「企業」だと考えられます。具体的には、まず、さぬき市の企業のトップに、現在の

企業の男女共同参画について話をお聞きし、現状を把握することから始めるべきでは

ないかとの、提案でした。ちょうど、平成２９年度は、企業に対して男女共同参画プ

ランのアンケートを実施しますので、ある程度の把握は可能かと思いますが、このこ

とに対して、委員の皆様のご意見をお聞きしたいと思います。 

 

このことについて、ご意見をお願いします。 

 

企業への働きかけは大切だと思いますが、過去に何度か企業への働きかけを行った

が、難しかった記憶があります。他市では、講演会等に企業が多く参加しているよう

です。企業側にも、特典があるように聞いています。 

 

やはり、ワーク・ライフ・バランスの推進には、企業の理解が大切だと思います。 

 

講演会等への企業の参加については、人権推進課と連携して実施していきたいと思

います。 

 

それでは、「次回の会議スケジュール」について、事務局からお願いします。 

 

 次回は、５月頃を予定しています。随分早いのですが、可能でしたら、皆さんのご

都合をこの場でお聞きしたいのですが、いかがでしょうか？ 

 

年度が変わりますので、今は予定が立ちません。 

 

それでは、５月中旬から下旬ごろに実施予定で、来年度に入りましたら、日程調整

をさせていただき、追ってご案内しますので、よろしくお願いします。 

  

（閉会挨拶） 

以上で、第４回さぬき市男女共同参画推進協議会を閉会します。 

お疲れ様でした。 

 

＜ 閉 会 ＞ 

   

 

 

 


